

# SOUS LA LOUPE LE TAROT



## Le tarot psychologique, un jeu pour rendre indépendant

“ J'aime provoquer le destin  
plutôt que de le subir...”



NINA MONTANGERO

Il suffit de prononcer deux mots, « tarot psychologique », pour que le visage de Nina Montangero s'illumine. Intarissable sur la question, elle nous éclaire sur cette variante du tarot qui permet au consultant de mettre le doigt sur ses forces, ses faiblesses et, surtout, lui offre des pistes pour modifier en toute conscience son avenir.

### La petite fille qui voulait changer le futur

Bien plus qu'un outil professionnel, le tarot psychologique est avant tout une passion profonde qui tire ses racines dans l'enfance de Nina Montangero. Un appel du tarot ? Sans aucun doute. Dès l'âge de six ans, les cartes titillent la petite fille qui s'amuse avec, les apprivoise, en même temps qu'encre à peine capable de lire, elle dévore toute la littérature disponible sur la question.



«Le tarot c'était mon premier jouet, mais je ne voulais pas faire comme ce que je découvrais à la télévision. J'ai toujours su que si on voyait l'avenir, c'est pour mieux le changer». Cette intuition d'enfance ne la quittera jamais. Elle sera mise en pratique dans son travail d'hypnothérapeute, puis comme tarologue. Dans les mains de Nina, «le tarot, c'est vraiment un éclairer de vie. Le support pour mieux dialoguer avec notre inconscient. Il nous guide. Il est le soutien de nos choix en nous montrant, ce qui peut arriver. Pas ce qui va arriver». Ce sont bien les potentiels qui sont révélés dans le tirage psychologique. C'est pour cela que les possibilités antagonistes sont toujours testées en parallèle (divorce ou pas? Emploi dans cette entreprise ou non? Se mettre à son compte ou rester employé? etc.). L'idée est bien de permettre au consultant de choisir en tout état de cause. «On voit les possibilités, mais qu'est-ce qu'on en fait?». Le tarot psychologique est donc avant tout un coach, «parce qu'on a le libre-arbitre». D'ailleurs la tarologue admet: «J'aime provoquer le destin plutôt que de le subir». Il arrive cependant qu'aucun choix ne soit possible. Il s'agit de ces passages obligés de vie que rien ne permet de déjouer et qui peuvent se révéler parfois douloureux. On parle alors de destinée inévitable. Pour Nina ce sera le cas d'un très grave accident de voiture «Je l'ai vu, mais je n'ai pas pu l'éviter. C'est une personne ivre qui n'a pas respecté un feu». Sur le moment, difficile de trouver les aspects positifs de tels événements. Ce n'est que plus tard (et parfois de nombreuses années plus tard) qu'on en saisit le sens. Par contre la tarologue admet que «le fait de prévoir, de savoir à l'avance ce qui peut arriver, cela fait moins mal. On est averti».

## Quels tarots?

Nina Montangero a appris les tirages sur un tarot de Marseille, mais elle s'aperçoit que celui-ci ne lui convient pas «Je le considère comme plus «cartésien» que le tarot intuitif que j'utilise».



“ Le tarot, c'est vraiment un éclairer de vie.

*Le support pour mieux dialoguer avec notre inconscient. Il nous guide.*

Dans son usage professionnel, depuis seize ans, la tarologue lui préfère d'abord le Tarot Rider et, ensuite le Tarot médiéval qu'elle a créé en 2002 et qu'elle a fait illustrer dans un style «bande-dessinée» pour dédramatiser certaines lames. C'est que les enfants sont nombreux en consultation. Dès l'âge de sept ans, ils sont accueillis pour des séances qui leur offrent un éclairage sur le chemin à suivre, que cela concerne un choix professionnel, des études ou simplement des relations familiales. «Les enfants sont beaucoup plus joueurs que les adultes. Ils se lâchent», révèle Nina. Pour les plus grands, l'approche reste cependant aisée. C'est que le tarot psychologique ne demande ni de poser de question, ni de croire en quoi que ce soit pour être efficace. «Il n'y a pas besoin de penser à quelque chose. On tire, c'est tout». Avec la main gauche évidemment, celle qui est connectée au cerveau droit (tout est croisé dans notre corps). En d'autres mots, le consultant sort lui-même ses cartes en utilisant la main du cœur, celle qui lui permet de se connecter avec le cerveau de l'intuition et de la connexion divine. Est-ce pour cela que le tarot se révèle miroir et révélateur de l'âme? En tous les cas, il parle de lui-même et avec profondeur. La tarologue n'est qu'une intermédiaire qui interprète les cartes que la personne a tirées. Et elle doit prouver ses dires. Montrer le caractère des hommes et des femmes qui apparaissent dans le tirage pour justifier ses assertions.

En perfectionniste, Nina Montangero creuse à chaque rencontre le plus profondément possible tout ce que le tirage lui révèle. Ensuite seulement la parole est laissée au consultant qui pourra dire ce qu'il découvre lui aussi dans son propre tirage.

### « Il ne m'a jamais trompée »

Tirer les cartes demande-t-il, une faculté particulière? Nina Montangero s'en défend. Tout le monde peut pratiquer le tarot et peut effectuer ses propres tirages. Après, c'est question de sensibilité, d'intuition et, éventuellement, de médiumnité. En tant que professionnelle, Nina Montangero met l'accent sur une bonne hygiène de vie de manière à toujours pouvoir donner le meilleur d'elle-même lors de ses consultations. Pour la même raison, elle privilégie la qualité à la quantité. « Je bloque l'agenda pour qu'il n'y ait pas plus de trois mois d'attente et mon but est de rendre mes consultants indépendants. Il n'y a pas besoin de venir tout le temps ».

Si la conjoncture est difficile aujourd'hui, Nina remarque, un peu surprise, qu'elle ne le ressent pas dans son métier. Elle l'explique par la fiabilité du tarot psychologique: « Il ne m'a jamais trompée jusqu'à ce jour ». La tarologue pousse à plusieurs reprises le jeu dans ses retranchements pour savoir s'il garde en toutes circonstances sa crédibilité. La réponse est oui: « Je me suis amusée à le tester. Si on pose cinquante fois la même question, il répondra cinquante fois dans le même sens. Et si on le tire tous les jours, cela ira aussi dans le même sens, mais en montrant une évolution dans le temps ». Et qu'en est-il des consultants? Ont-ils parfois de la peine à se reconnaître dans le tirage? Nina rassure: « Jamais personne ne m'a dit: « non, c'est pas ça ». Mais les gens qui viennent en consultation l'ont choisi, dès lors le tirage laisse apparaître leur personnalité profonde ». Et même bien plus: il est possible de remonter l'arbre généalogique du consultant.



### COMMENT SE DÉROULE UNE SÉANCE DE TAROT PSYCHOLOGIQUE ?

*Le tarot psychologique ne se joue pas de la même manière que le tarot de voyance classique, même si l'un et l'autre comportent 22 arcanes majeures et 56 arcanes mineures et qu'ils débutent cartes à l'envers avant qu'elles ne soient découvertes au fur et à mesure de l'interprétation. Contrairement au tarot de voyance, quatre cartes sont retirées du jeu dans le tarot psychologique. Ce sont elles qui guideront les autres cartes. L'ermite va ainsi initier les quatre points forts du consultant qui apparaîtront lors du tirage. Au-dessus, le pendu montrera les quatre points faibles à transformer en points forts. La Maison Dieu révélera comment faire ressortir quatre éléments importants de notre personnalité (nos potentiels) et la Mort indiquera en quatre points comment se transformer. Seize cartes sont ainsi tirées plus les quatre posées d'office. Restent deux cartes qui représentent le « qui je suis » au moment précis du tirage. Nina Montangero a également ajouté une carte dans son Tarot médiéval, la Gitane, le pendant de la Papesse, qui représente tous les dons que l'on possède et qu'il s'agit de faire ressortir. Après avoir déposé les arcanes majeures, la place est laissée aux arcanes mineures que Nina ajoute aux cartes plus négatives, ce sont les points faibles à dépasser, jusqu'à ce que des éléments positifs apparaissent.*

*A noter que tous les tarots se prêtent au tarot psychologique. Pour ceux qui y croient, il est aussi possible de déceler les résonances de vies antérieures dans notre quotidien grâce à la ligne du Pendu.*

*Après ce portait en profondeur du consultant, le tirage est complété par un tirage astrologique qui permet de jeter un regard sur l'année à venir.*



«Parfois, c'est surprenant, car le tarot psychologique permet des découvertes, surtout sentimentales, sur la famille qui sont prouvées après coup». Au final, ce qui fait sans doute le plus plaisir à Nina est d'observer ses consultants lorsqu'ils quittent son cabinet «Le changement est immédiat. Ils repartent métamorphosés». Il est vrai qu'en plus d'un éclairage sur le chemin de vie, le consultant repart avec une liste de techniques tout ce qu'il y a de plus pratico-pratiques pour lui permettre de faire ressortir ses potentiels, gagner son indépendance et changer les choses qu'il ne souhaite pas avoir à vivre (à moins de destinée). Et le futur? Pour Nina Montangero, il n'y a aucun doute: «Dans dix ans, je continue. Je ne pourrais jamais arrêter. Je ferai cela jusqu'à mon dernier souffle. Je n'arrive pas à me dire que je fais un travail. Ce métier, c'est fascinant. Je grandis à travers les autres. C'est illimité». La passion est bien trop grande. Il suffit de voir l'impressionnante collection de tarots de Nina pour s'en rendre compte, et, surtout, prendre connaissance de ce beau projet qui arrive à bout touchant: la sortie d'un tout nouveau tarot, le Tarot Messenger de l'âme, dont elle signe les textes. «Je voulais quelque chose de beau et de magique. Un tarot féérique». Ce tarot mélangeant dessins et photos est illustré par Aïsha Kohli et complété par des poésies inspirées de Giorgio Blasi. Giovanni Teano a pour sa part créé les applications I-Phone / I-pad. Un lien entre tradition et modernité à l'image de Nina. La sortie de presse est prévue le 14 novembre prochain. Un événement à ne pas manquer pour les amateurs et surtout l'occasion, une fois encore pour Nina Montangero, de partager avec le public sa passion du tarot psychologique.

*Propos recueillis par Alexandra Urfer Jungen*

“ Ce métier, c'est fascinant.  
Je grandis à travers les  
autres. C'est illimité.

## + d'infos

### Nina Montangero

Auteure de: «Le tarot - outil de développement personnel» et du «Tarot Médiéval» aux Editions Indigo-Montangero.

Av. des Alpes 70 - CP 1424  
1820 Montreux / Suisse  
Tél: +41 (0)21 943 47 39  
Fax: +41 (0)21 943 47 53

[www.ninamontangero.ch](http://www.ninamontangero.ch)